

DEPARTAMENTO ÁFRICA

Cronología Africana 2008

Ingrid Goette - Mariana San Martín

ENERO

2.

SUDAN. Asesinato de diplomático norteamericano. John Granville, de 33 años, representante de la Agencia Americana para el Desarrollo Internacional (USAID) y el sudanés Abdelrahman Abbas Rahama, de 39 años, fueron tiroteados por atacantes desconocidos desde un coche que les interrumpió el paso, en Jartum.

KENIA. Mediación de la Unión Africana (UA). El presidente de Ghana y de la UA, John Kufuor, visita Nairobi, capital de Kenia, para intentar mediar ante los líderes políticos del país para que solucionen sus diferencias sobre los polémicos resultados de las elecciones. La declaración unilateral del Presidente, Mwai Kibaki, como ganador de los comicios electorales y su consiguiente jura del cargo desencadenaron violentas protestas en esta nación.

3.

MARRUECOS. Crisis bilateral con España. El ministro español de Asuntos Exteriores y Cooperación, Miguel Ángel Moratinos, viaja a Marruecos para reunirse con su homólogo marroquí, Taib Fassi Fhiri. El objetivo de la visita es solucionar la crisis diplomática abierta con el gobierno marroquí desde que se anunciara la visita que los reyes de España efectuaron el mes de noviembre anterior a las ciudades autónomas españolas de Ceuta y Melilla, reclamadas por parte de los sectores del nacionalismo marroquí.

LIBIA. Visita del Ministro de Relaciones Exteriores a Estados Unidos. La organización de defensa de los derechos humanos "Human Rights Watch" realiza una serie de protestas con motivo de tal visita, recordando que, a pesar de algunas mejoras en los últimos años, los ciudadanos libios siguen sufriendo graves abusos contra los derechos humanos.

4.

KENIA. Anuncio de la Cruz Roja. La organización manifiesta que los disturbios políticos en dicho país provocó el empeoramiento de la situación humanitaria, con decenas de miles de personas huyendo a causa de la violencia postelectoral. Seis días después se anuncia la mediación de Kofi Annan en dicho conflicto.

8.

MARRUECOS. Tercera ronda de negociaciones Marruecos-Polisario. Con auspicio de las Naciones Unidas, esta reunión se considera decisiva, de cara al antecedente de los dos encuentros anteriores que poco lograron para poner fin a la conflictiva situación.

9.

SOMALIA. Nuevo gobierno en Somalia. El Primer Ministro somalí, Nur Hassan Hussein, presenta al Parlamento del país, para su aprobación, los nombres del nuevo gobierno de transición.

16.

COSTA DE MARFIL. Ampliación del Mandato de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). El Consejo de Seguridad de la ONU prorroga por seis meses, hasta el 30 de julio de 2008, el mandato de la Operación de las Naciones Unidas en Costa de Marfil (UNOCI) y el de las fuerzas francesas que la respaldan.

LIBIA. Condenada a pagar indemnización. Un tribunal en EEUU ordena a Libia y a seis ciudadanos libios a pagar 6.000 millones de dólares a modo de indemnización a las siete familias de las víctimas estadounidenses del atentado de 1989 contra un avión francés que sobrevolaba Níger.

17.

KENIA. La Commonwealth publica informe sobre las elecciones en Kenia. En medio del caos generado por el dudoso resultado electoral en el país africano, la misión de observación de la Commonwealth hace público su informe final, acusando a la Comisión Electoral de Kenia de fracasar a la hora de "establecer la integridad del proceso de recuento, poniendo, por lo tanto, en entredicho la validez de los resultados de las elecciones".

23.

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO (RDC). Se aplaza la firma del acuerdo de paz. La firma de un acuerdo de paz entre el gobierno de Congo Kinshasa y más de 20 grupos rebeldes se aplaza por la retirada de algunos grupos rebeldes de las conversaciones, quienes además alegaron que los soldados congoleños no protegerían a sus tribus. Luego de tensas y largas negociaciones, algunos grupos deciden seguir adelante con la firma del mismo, garantizando un alto el fuego inmediato y el despliegue de tropas de paz de la ONU en el área. Entre los destacados signatarios se encuentra el grupo Mai Mai y el general Tutsi rebelde, Laurent Nkunda; la suscripción concede una amnistía a los rebeldes y las milicias que lo firmen.

24.

SOMALIA. Las tropas rebeldes ganan más terreno en el país. Se da a conocer un informe del presidente saliente de la Comisión de la Unión Africana (UA), Alpha Oumar Konare, el cual señala que las milicias antigubernamentales en el país han aprovechado la incapacidad del gobierno de transición para desplegar tropas en todas las regiones, para llevar sus acciones a nuevos territorios.

KENIA. Gobierno y oposición anuncian el comienzo de las negociaciones. Luego de semanas de caos y violencia política y social, tanto el gobierno como los grupos de oposición en dicho país anuncian su compromiso para buscar una solución conjunta a la crisis post electoral reinante desde fines del mes de diciembre del año anterior. Días posteriores la UA se declara en dos oportunidades en contra de la situación de violencia reinante en aquel país llamando a una rápida regularización de la misma.

25.

CHAD. Ayuda millonaria para el retorno de refugiados. La Comisión Europea destinó una ayuda de 10 millones de euros a Chad, cuyo objetivo es financiar diversas actividades que permitirían el regreso de desplazados.

GUINEA BISSAU. Reducción de deuda. El Club de Paris redujo 180 millones de dólares de la deuda del país de acuerdo a las bases de la iniciativa de PPME (Países Pobres Muy Endeudados).

28.

GHANA. Se refuerza la lucha contra el narcotráfico. El Ministro del Interior Bartels asegura que el occidente africano es utilizado para contrabandear droga proveniente de América Latina con destino a Europa. También recalca que agentes de seguridad se encuentran involucrados en este comercio.

29.

ONGs. Piden a gobiernos africanos no firmar Acuerdos de Asociación Económica. La FIDH (Federación Internacional de DD.HH.) ha realizado este pedido en base a que debe realizarse previamente estudios sobre los posibles efectos negativos que estos acuerdos puedan causar en el área del desarrollo, entre otros.

KENIA. Aumento de la violencia en el país. La UA se declara muy preocupada sobre la situación de crisis política en Kenia y los enfrentamientos tribales que han dejado una elevadísima suma de muertes, junto con las reiteradas violaciones a los Derechos Humanos que se producen en dicho Estado.

31.

KENIA. La violencia no se detiene. La UA condena una vez más la situación que se acrecienta en el país, pide la ayuda de todos los Estados africanos y remarca la responsabilidad que tanto el Presidente Kibaki como el líder de la oposición Odinga tienen respecto a la pacificación de Kenia. La ayuda humanitaria se ve empeorada debido al contexto que se vive a diario.

SUDAFRICA. Inversión multimillonaria de Ford. La crisis energética que enfrenta el país no fue un obstáculo para que la automotriz norteamericana Ford anuncie su proyecto de inversión de 206 millones de dólares, y calificándola de "estratégica".

FEBRERO

1.

CHAD. Tensión por avance de rebeldes. En la capital del país, N'yamena, se observan numerosos tanques y columnas rebeldes que avanzan. El ACNUR ha retirado la mayoría de su personal por temor a la falta de seguridad de la zona.

TANZANIA. A la cabeza de la Unión Africana. Kikwete de Tanzania fue elegido para presidir la U.A. sustituyendo a Kufuor, de Ghana. El nuevo presidente se ha comprometido a promover la paz y la seguridad en el continente.

MAURITANIA. Atentado contra misión diplomática israelí. El Embajador declaró que ningún miembro del personal diplomático resultó herido luego que un grupo armado abriera fuego contra la misión.

4.

EGIPTO. Tratado de cooperación con España. Desarrolla ocho ámbitos de cooperación para mejorar la relación bilateral: relaciones políticas, económicas, de defensa, desarrollo, cultura, jurídico, consular y contra el terrorismo.

CHAD. Avance rebelde. La ocupación de la capital de Chad, Yamena, por los rebeldes inició una dura batalla entre estos y el gobierno y produjo una huida masiva de civiles de la ciudad. Los insurrectos acusan al gobierno nacional de despotismo y corrupción luego de mantenerse en el poder desde 1990.

6.

CHAD. Alto el fuego. Los rebeldes acordaron un alto al fuego inmediato y acusaron a Francia de involucrar sus fuerzas armadas de manera directa en el conflicto interno. También presionan para la instauración de un régimen democrático real.

DJBOUTI. Recepción de refugiados. El país se transformó en un paso para los emigrantes de Somalia que pretenden llegar a Oriente Próximo. La ACNUR ha solicitado que se les de permiso a los asilados de permanecer en el Estado según las obligaciones internacionales.

7.

KENIA. ONU responsabiliza a ambos líderes políticos. Ban Ki Moon enfatizó la necesidad de detener la escalada de violencia que viene ocurriendo en el país, haciendo un llamamiento al rol fundamental que tienen en esta situación tanto el Presidente keniano como del líder de la oposición.

8.

CHAD. Amnistía Internacional denuncia detenciones. Cuatro importantes líderes de la oposición han sido detenidos por fuerzas del gobierno nacional y se desconoce su paradero. Las autoridades no confirman estos hechos y AI teme por posibles torturas, desapariciones o muertes.

TANZANIA. Presidente disuelve gabinete. Luego de aceptar la dimisión del Primer Ministro Lowassa tras verse envuelto en un escándalo de corrupción, el Presidente Kikwete disolvió su gabinete.

11.

KENIA. Conversaciones de paz. El ex Secretario de Naciones Unidas, Kofi Annan, es el encargado de llevar estas conversaciones adelante como mediador entre el Presidente Kibaki y el líder de la oposición, Odinga. Mientras tanto, más de 600.000 kenianos se han visto desplazados de su tierra debido a la violencia en el país.

RUANDA. Deniega colaboración con judicatura española. El país rechazó las órdenes de arresto internacionales emitidas por España contra militares acusados de genocidio, crímenes de lesa humanidad y de actos de terrorismo.

13.

SUDAN. ONU evalúa Darfur. Una misión humanitaria multilateral ha sido enviada para realizar una evaluación respecto a la situación que afronta la región ante el conflicto entre las fuerzas sudanesas y los insurrectos de la capital de Darfur Occidental.

14.

GUINEA. Perjudicada por pesca ilegal internacional. Las pescas ilegales de buques extranjeros en aguas nacionales perjudica la economía como a la sociedad misma del país. El Estado no tiene los recursos necesarios para ejercer de manera efectiva su soberanía marítima.

EGIPTO. Proyecto de seguridad ferroviaria con Francia. El proyecto conjunto busca instaurar un nuevo sistema de seguridad para los ferrocarriles existentes, en el marco de una asociación con la Unión Europea que busca respaldar iniciativas en el mejoramiento de infraestructura y de reformas económicas.

15.

SENEGAL. Imposibilidad de cumplir los Objetivos del Milenio. El país se encuentra muy lejos de poder cumplir con los objetivos de reducción de la pobreza y el hambre a la mitad, para el año 2015.

18.

ERITREA. Consejo de Seguridad exige cooperación. La Misión de Naciones Unidas (UNMEE) ve obstaculizada su acción debido a las restricciones y a la falta de cooperación por parte del gobierno de Eritrea, a lo que se suma la desprotección de las tropas y el agotamiento de reservas que empeora día a día.

NIGERIA. Carta a Bush. Una facción del Movimiento para la Emancipación del Delta del Níger liderado por Okah –cuyo paradero se desconoce luego de su extradición a Angola-, pidió a George W. Bush que establezca un acercamiento entre el gobierno nigeriano y los grupos rebeldes para lograr un acuerdo de paz, resaltando su incumbencia debido a que EE.UU. recibe una parte importante del petróleo que se extrae de la región rica en crudo, y también problemática, de Delta del Níger.

KENIA. Rice inicia conversaciones con líderes keniatas. Luego de los resultados positivos de la mediación internacional llevada a cabo por Annan, la Secretaria de Estado de EE.UU. se reunió con Kibaki y Odinga y marcó la necesidad de establecer un reparto de poder. Las conversaciones avanzan de manera progresiva.

19.

CABO VERDE. Planes anuales de trabajo con la ONU. El acuerdo pretende promover la salida del país de fuera del grupo de Países Menos Desarrollados a través de la

governabilidad democrática, y el cumplimiento de los Objetivos del Milenio, promoviendo el crecimiento, el desarrollo y políticas sociales. La financiación de estos planes anuales de trabajo será de 7,4 millones de dólares.

20.

SOMALIA. UA solicita ayuda a la ONU. Enfatiza la necesidad de reemplazar la misión de la Unión Africana en el país por una misión de paz de las Naciones Unidas.

21.

BENIN. Liberación de líderes rebeldes de la República Centroafricana. Luego de haber pasado más de un año detenidos, acusados de intentar derrocar al Presidente de la República Centroafricana, dos líderes de la Unión para las Fuerzas Democráticas fueron liberados al manifestar su compromiso por mantener conversaciones de paz con el gobierno.

ZIMBABWE. Renovación de sanciones por parte de la UE. El Consejo de la UE congeló los activos de los gobernantes e impuso un embargo a la venta de armas en el 2002, luego de que este Estado violó gravemente los DD.HH. y fuera acusado de adentrarse en espacio europeo. La UE renovó estas medidas.

22.

UGANDA. Acuerdo parcial de paz. El gobierno nacional y el Ejército de Resistencia del Señor (LRA) decidieron la firma de un acuerdo para reglar los procesos judiciales de los crímenes cometidos. Ban Ki-Moon celebró esta decisión.

SOMALIA. ONU amplía misión. Si bien no se dio lugar al reemplazo de la misión de la Unión Africana por la de la ONU, el Consejo de Seguridad ha aprobado la ampliación de la misión ya existente (Resolución 1801).

ERITREA. Negación ante acusaciones de la ONU. El gobierno desmiente su pretendida no cooperación con la Organización Internacional.

25.

CAMERUN. Préstamo del Banco Africano de Desarrollo. El acuerdo busca financiar rutas de comunicación que unirá al país con la República Centroafricana y Chad. El préstamo se realizó por la suma de 76 millones de dólares.

27.

NIGERIA. Denuncia de Amnistía Internacional. La organización condena los métodos policiales y denuncia violaciones a los Derechos Humanos. También realiza un llamado de atención a las condiciones laborales del personal policial y de la infraestructura de las cárceles.

29.

UGANDA. Rebeldes revocan acuerdo de paz. El Ejército de Resistencia del Señor declaró que no firmaría el acuerdo sobre desarme, rehabilitación e integración de los rebeldes hasta que las órdenes internacionales de arresto en su contra, emitidas por la Corte Penal Internacional, sean retiradas.

KENIA. Firma del acuerdo de paz. El compromiso establece que el actual Presidente Kibaki será quien dirija el gobierno de reparto de poder, mientras que el líder de la oposición Odinga ocupará el puesto de Primer Ministro –cargo eliminado en 1963- y se procederá a la creación de dos puestos para Viceprimer Ministro.

MARZO

4.

CHAD – SUDAN. Senegal mediador. El Presidente de Senegal, Wade, mediará entre los presidentes de los países en conflicto, buscando establecer una relación de paz y confianza entre ambos Estados.

LIBERIA, GUINEA Y SIERRA LEONA. Nuevas inversiones en telecomunicaciones. Emerging Capital Partners invertirá 20 millones de dólares en extender la red de telecomunicaciones móviles ya existentes en Liberia e instaurarlos en Guinea y Sierra Leona.

7.

ERITREA. Nueva acusación contra ONU. Denuncia el supuesto apoyo por parte de la Organización Internacional a Etiopía en su negativa a retirar sus tropas del área fronteriza que separa a los países vecinos, abandonando su neutralidad.

10.

BENIN – BURKINA FASO. Resolución de conflicto fronterizo. Entre algunas de las bases de compromiso se encuentran la no realización de “actos de soberanismo visible” en un área de 68 km², de instalaciones de policía ni de presencia de banderas.

11.

CHAD. Francia declara que la Eufor –compuesta en su mayoría por soldados franceses- no atacará ante una nueva ofensiva rebelde contra el Presidente del país africano.

12.

SUDAN. Darfur paga las consecuencias por los asaltos que sufren en las rutas los trabajadores de servicio humanitario.

SENGAL. Cumbre de la Organización de la Conferencia Islámica en Dakar. Masiva confirmación de asistencia de líderes a la Cumbre en la capital senegalesa beneficia al país. La Cruz Roja se hará presente también con diversos planes de acción.

14.

LIBIA. Inauguración de centro de ayuda. El centro busca proveer de ayuda humanitaria a los inmigrantes ilegales en el país, e informando a los inmigrantes sobre las consecuencias de la inmigración irregular. La iniciativa fue financiada por la Unión Europea.

SUDAN. La crisis en Darfour no cesa y las negociaciones no progresan.

SOMALIA. ONU aplaude la decisión de recuperar el diálogo entre el gobierno y la oposición.

CHAD – SUDAN. Acuerdo de paz. Gracias a la mediación del Presidente senegalés Wade, y en el marco de la Cumbre en Dakar, se firmó el acuerdo entre ambos países, comprometiéndose a una paz duradera, y en presencia del Secretario General Ban Ki-Moon.

18.

NAMIBIA. Respuesta masiva a convocatoria de empleados de seguridad privada. Debido a la experiencia de los soldados obtenida a lo largo de tantos años de conflicto, África en general y Namibia en particular, es una mina de oro en oferta de personal de seguridad privada requerida por las empresas privadas de seguridad militar.

CUERNO DE AFRICA. UE moviliza 30 millones de euros. Serán destinados a financiar planes para aliviar la sequía que azota a la región.

CHAD. Levantamiento del estado de emergencia decretado en febrero a raíz de los ataques por parte de los rebeldes.

24.

ERITREA. Desesperanzador informe de EE.UU. sobre la situación de DD.HH. Incluye un gran número de abusos tanto sociales como políticos que son negados por el gobierno nacional.

26.

MARRUECOS. Compañía aérea de bandera amplía sus conexiones. La aerolínea nacional Royal Air Maroc anunció dos nuevas conexiones al interior de África: Lagos, Nigeria, y Kinshasa, República Democrática del Congo.

TANZANIA. Sede de Encuentro de Inversión y Cooperación Empresarial. Se presenta como una gran oportunidad, ya que tanto las empresas europeas como las africanas estarán a la búsqueda de nuevos posibles clientes, proveedores y socios con los cuáles establecer vínculos de cooperación.

27.

SOMALIA. Trágica situación de crisis humanitaria moviliza a Organismos Internacionales a solicitar la atención de la comunidad internacional de manera inmediata.

AFRICA. Reino Unido aumentó la financiación de la educación en África. En la cumbre franco-británica, Reino Unido se comprometió a destinar 1.000 millones de dólares en educación para el 2010.

30.

EGIPTO. Se discute una posible cooperación en materia nuclear con Francia para fines pacíficos.

ABRIL

1.

GAMBIA. El Instituto Español de Comercio Exterior busca ampliar relaciones comerciales. España busca aumentar y consolidar el comercio con el país como estrategia para abrirse a los potenciales socios de África occidental.

NIGERIA. Millonaria inversión de la petrolera Saipem. La compañía italiana invirtió 1.300 millones de dólares en el país para encargarse de todas las actividades relativas al funcionamiento de los conductos submarinos como también de la exportación del recurso natural.

MARRUECOS – TUNEZ. Línea marítima conecta ambos Estados. La conexión se llevó a cabo en el marco de un acuerdo bilateral referente a la liberalización del transporte marítimo y la misma será explotada de manera conjunta.

2.

SAHARA OCCIDENTAL. El Programa Alimentario Mundial destinará 32,5 millones de dólares en alimentos para los refugiados saharauis.

AFRICA OESTE. Italia financiará programas de la Organización Internacional para las Migraciones que busquen alentar a los inmigrantes africanos a invertir en el desarrollo de sus países de origen.

RUANDA. El Presidente Kagame emitió duras críticas sobre las órdenes de arresto a ruandeses emitidas por el Poder Judicial español.

3.

AFRICA SUBSAHARIANA. El Grupo Banco Mundial estimula la inversión a través de un plan que involucra a los países desarrollados.

ARGELIA. Compañía española levantará una planta desaladora. El grupo Befesa Agua obtuvo la concesión para este proyecto, que será explotada de manera conjunta, con una mayoría de acciones españolas.

CAMERUN. Empresa canadiense Addax Petroleum comenzará su exploración luego del acuerdo firmado con el país costero.

4.

BANCO MUNDIAL. Llamamiento a la comunidad internacional a la lucha contra el hambre en el continente.

CABO VERDE. Firma con la UE de los instrumentos para la Financiación del Programa para Desarrollo de la Agricultura.

MADAGASCAR. España brinda asistencia financiera luego de las consecuencias que dejaron el paso de los ciclones y fuertes tormentas en el país.

MAURITANIA. Encuentro con funcionario de la UE para estudiar los acuerdos existentes en el sector pesquero.

7.

ARGELIA. Ratifica acuerdos comerciales con Argentina y amplía el intercambio.

ANGOLA. Financiación española a la instauración de un parque tecnológico, posiblemente en la capital del país, Luanda.

8.

COSTA DE MARFIL. FMI avala préstamo de 66,2 millones de dólares para financiar la recuperación postconflicto del país.

AFRICA DEL NORTE. I Foro de Inversión de los Países Miembros del Acuerdo de Agadir. Los países partes del acuerdo –Marruecos, Túnez, Egipto y Jordania- celebran una reunión con representantes de la UE –políticos y empresarios- para afianzar inversiones y mejorar la cooperación.

9.

SOMALIA. Se agrava la cuestión de inseguridad en el país. Un coche que transportaba personal de la ACNUR fue víctima de un ataque armado.

AFRICA. Tras la I Cumbre India-África, el país asiático anunció el levantamiento de impuestos aduaneros al continente africano.

11.

SENEGAL. La Cruz Roja restablece su acción humanitaria luego de haber cerciorado la existencia de condiciones de seguridad necesarias.

SOMALILANDIA. Una bomba fue explotada en el Parlamento del Estado. Es la tercera explosión en solo dos semanas. La detonación sólo afectó al edificio, sin dejar heridos.

15.

LIBERIA. La ONU retira sus fuerzas tras la consolidación de la paz en el país.

16.

GAMBIA. Prohibición de exportación de productos agrícolas a "comerciantes de la subregión". Sólo se encuentra autorizada la venta al organismo gubernamental que se encarga de su comercio exterior.

18.

LIBERIA. Reestructuración de la deuda acordada por el Club de París.

23.

ETIOPIA. Ruptura de relaciones diplomáticas con Qatar. El gobierno etíope acusa a Qatar de ser un factor desestabilizador en la región que apoya movimientos rebeldes en los Estados vecinos.

29.

RDC. Grave acusación de la cadena BBC hacia los cascos azules. Una investigación de la BBC atribuye a los cascos azules partes de la Misión de la Organización en la RDC de armar a los rebeldes.

ARGELIA. Francia admite por primera vez, a través de la declaración de un diplomático, las masacres cometidas contra millones de argelinos en 1945.

MAYO

5.

SAHARA OCCIDENTAL. El presidente Abdelaziz realizó un pedido a Ban Ki-Moon sobre la necesidad de ejercer una mayor presión sobre Marruecos para que respete los Derechos Humanos en los territorios ocupados.

MAURITANIA. El Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo destina 5 millones de dólares para un programa que busca proteger el medioambiente de la nación.

6.

SENEGAL. Wade pide la desaparición de la FAO. El Presidente realizó este llamamiento en el marco de una crisis alimentaria que azota al continente, debido a la supuesta inoperatividad de la Organización y a su elevado costo de mantenimiento.

ZIMBABWE. Pago de 700 millones de dólares en concepto de deuda al Banco Africano de Desarrollo.

19.

AFRICA. Japón aumenta al doble su ayuda financiera al continente.

20.

ETIOPIA – SUDAN. La oposición en Etiopía se encuentra en estado de alarma luego de que el gobierno ha realizado una supuesta cesión de territorio a su vecino debido a una demarcación de frontera inexistente desde 1909.

26.

BURUNDI. Acuerdo de paz. El gobierno y el Partido para la Liberación del Pueblo Hutu (Frente Nacional de Liberación) firmaron un acuerdo que suspende de manera inmediata las hostilidades.

28.

NIGERIA. Búsqueda de resarcimiento económico como compensación luego que ciudadanos nigerianos hayan sido atacados en Sudáfrica por la grave ola xenofóbica que atraviesa al país.

29.

SOMALIA. Ataques de islamitas somalíes a la sede de la Unión Africana para que las tropas de Etiopía se retiren del país.

JUNIO

2.

SUDAFRICA. Xenofobia. Más de una centena de miles de inmigrantes provenientes de países africanos son desplazados ante una ola de violencia que no aminora.

3.

SOMALIA. Se reactivan las conversaciones de paz entre el gobierno y la oposición.

5.

ZIMBABWE. El Presidente Mugaba prohíbe el reparto de alimentos. La prohibición se ejerce contra una organización de ayuda internacional, ya que es acusada por el Presidente de haber ayudado a su opositor, y que la distribución de dichos alimentos enmascara un activismo político.

ANGOLA. Celebración de elecciones legislativas por primera vez desde 1992. Previstas para el 5 de septiembre, se enfrentarían el partido gobernante MPLA y los ex-rebeldes del grupo Unita bajo el Partido de Renovación Democrática (PDR).

GHANA. Inversión rusa. La riqueza petrolera descubierta en el país atrae capitales rusos por 100 millones de dólares.

6.

CAMERUN. UE destina 4,1 millones de euros para financiar programas de infraestructura.

ZIMBABWE. Ataque y detención a diplomáticos británicos y estadounidense provoca un aumento de tensión con el gobierno nacional.

10.

RDC. La aerolínea de bandera Congo Airlines reanuda sus servicios.

11.

SUDAN. El Programa Mundial de Alimentos anuncia la reducción de enviados voluntarios por falta de financiación de los viajes vía aérea que los trasladan al país.

17.

CHAD. Críticas a la UE. El gobierno lamenta que las fuerzas de paz de la UE hayan resultado inoperantes ante el avance rebelde y la desprotección sufrida por los trabajadores humanitarios.

18.

ZIMBABWE. Funcionario de la agencia de Derechos Humanos de la ONU fue expulsado del país por las autoridades nacionales.

SANTO TOME Y PRINCIPE. Se cumple un mes sin un gobierno de unidad en el país debido a las dificultades de llegar a un consenso entre los diferentes partidos para lograr una coalición.

20.

CHAD. ACNUR reanuda el envío de asistencia para los refugiados luego de una aparente calma en los enfrentamientos de la región.

23.

TUNEZ. Amnistía Internacional imputa al país de un continuado abuso y violación a los Derechos Humanos, y con una total impunidad.

24.

ZIMBABWE. Desaprobación del Consejo de Seguridad ante la violencia política y la restricción en la libertad de expresión que se ejerce en los opositores al gobierno.

26.

SENEGAL. Cumplimiento de los objetivos establecidos por el FMI es celebrado por la Organización Internacional.

NIGER. Rebeldes tuareg entregan a la Cruz Roja cuatro rehenes franceses.

30.

ZIMBABWE. Mugabe nuevamente Presidente. Pese al descrédito de la comunidad internacional en su conjunto, Mugabe continúa ocupando su cargo tras unas elecciones cargadas de violencia política y con una brillante ausencia de garantías a la transparencia del proceso. Ban Ki-Moon lamentó dicha situación. Al mismo tiempo, EE.UU. estudia junto a otros miembros de la ONU, la imposición de sanciones al gobierno de Mugabe.

JULIO

1.

MAURITANIA. Denuncia de A.I. Amnistía Internacional denuncia política del gobierno, en complicidad con España, de arrestos y expulsiones colectivas de migrantes ilegales que intentan llegar a Europa.

SUDÁN. Nuevo mediador de Burkina Faso para Darfur elegido por la Unión Africana y Naciones Unidas. Liberación de rehenes. Tras negociaciones, liberan a 38 rehenes miembros de la Misión Mixta que habían sido secuestrados por el Ejército de la Liberación de Sudán.

SUDÁFRICA. Deportación de refugiados. El gobierno deporta 450 refugiados de Zimbabwe ya que son considerados por el mismo como "migrantes económicos". Grupos de derechos humanos alegan que las deportaciones son ilegales según las normas de Sudáfrica de derecho de asilo, como también violatorias del derecho internacional.

2.

SUDÁFRICA. El presidente Bush firma finalmente la eliminación de Nelson Mandela de la lista de terroristas de Estados Unidos.

4.

CONGO. Detención de Jean Pierre Bemba. El congolés, acusado de delitos contra la humanidad y de guerra, es entregado tras su arresto por autoridades belgas a la Corte Penal Internacional.

MOZAMBIQUE. Cancelación de deuda. Portugal condona deuda de Mozambique de 395 millones de dólares. Portugal cancelará la deuda con el Club de París progresivamente hasta el 2025. Paralelamente, se creará el Fondo de Apoyo a la Inversión Portuguesa en Mozambique y se extenderá una línea de crédito por 100 millones de euros para adquisición de bienes y servicios portugueses.

7.

SOMALÍA. Asesinan a balazos a jefe del PNUD en Somalía, Osman Ali Ahmed.

KENIA- MAURICIO. Ambos países inscriben nuevos espacios en la Lista del Patrimonio Mundial de la UNESCO. Los sitios son las kayas forestales de los mijikenda y el paisaje cultural de Le Morne, respectivamente.

8.

ZIMBABWE. Consejo de Seguridad de Naciones Unidas evalúa su situación interna. Anuncia que Naciones Unidas apoyará cualquier intento por mitigar el sufrimiento de la población y por lograr la estabilidad política en el país.

ONU. Pedido al G8. Sus tres organismos dedicados a la alimentación (FAO, FIDA y PMA) piden al G8, en un comunicado conjunto, un fuerte aumento de la financiación pública para el desarrollo agrícola, lo cual provocaría la llamada "segunda revolución verde". Ésta significaría básicamente dejar alimentarse por sí mismos nuevamente a los países más pobres del mundo.

9.

SUDÁN. Ataque de milicias no identificadas contra UNAMID deja 7 cascos azules muertos y 22 heridos.

NIGERIA. Búsqueda de apoyo internacional. Durante Cumbre del G8 en Japón, Nigeria pide apoyo internacional para detener el contrabando de petróleo, lo cual genera corrupción y violencia en la zona del delta del Níger.

10.

SOMALÍA. Piratas liberan un buque de carga alemán. Tras 41 días de secuestro, son liberados ilesos los 15 tripulantes luego de pagar un rescate de 750 mil dólares. Consejo de Seguridad aprueba incursiones en aguas somalíes para frenar la piratería.

11.

SENEGAL-MAURITANIA. España condona ambas deudas externas, derivadas de créditos del Fondo de Ayuda al Desarrollo, en el marco del Plan África. Esta condonación se articula

por medio de la conversión de deuda en inversión pública en sectores prioritarios para el desarrollo.

14.

SUDÁN. Corte Penal Internacional pide la detención del presidente sudanés en actividad Omar Hassan Al Bashir. El fiscal Luis Moreno Ocampo lo acusa de delitos de genocidio, crímenes de lesa humanidad y de guerra por matar 35 mil personas y provocar la muerte lenta de otras 265 mil. El acusado niega los hechos y destaca que la Corte no tiene jurisdicción en su país.

ZIMBABWE. Sanciones vetadas. China y Rusia vetan resolución sobre sanciones de armas y apoyo financiero contra Zimbabwe. Rusia esgrime que es un asunto de índole interna del país, mientras que China alega que el camino apropiado es la negociación. Reino Unido busca la intensificación de sanciones por parte de la UE.

15.

GUINEA ECUATORIAL. Nuevo descubrimiento de gas y petróleo por parte de la petrolera Noble Energy y sus socios del bloque "I".

16.

MAURITANIA. Acuerdo pesquero con UE. Se aprueba acuerdo pesquero con la UE con la única oposición de España que ve reducidas sus licencias. El acuerdo reduce las posibilidades de pesca de la flota comunitaria europea y la contrapartida financiera que la UE paga a Mauritania por abrirle sus caladeros.

17.

AFRICA AUSTRAL. Comunidad para el Desarrollo de África Meridional planea una Zona de Libre Comercio para enero del 2009, la cual precede una Unión Aduanera para el 2010, un Mercado Común en 2015 y una Unión Económica y Monetaria en 2018.

LIBIA. Extensión de contratos. Firman Repsol y NOC nuevo acuerdo que extiende hasta 2032 los contratos de exploración y producción de petróleo del primero en ese país.

18.

SUDÁN. Restauración de relaciones diplomáticas con Chad, suspendidas desde mayo por ataque rebelde a capital sudanesa.

21.

ZIMBABWE. Se abre el diálogo. Tras presiones de la Unión Africana y la Comunidad internacional, el partido gobernante y dos facciones de la oposición se disponen a firmar un arreglo de reparto de poder para abrir el diálogo entre las partes con la mediación del presidente de Sudáfrica Mbeki, representante elegido del SADC.

22.

MALÍ. Alto al fuego. El gobierno y rebeldes tuaregs autonomistas del norte del país firman acuerdo de alto al fuego, como consecuencia de negociaciones llevadas a cabo en Argelia. Se hará una segunda fase de negociaciones a partir del 15 de agosto.

23.

CABO VERDE. Ingreso en la OMC. Tras un proceso de adhesión de 9 años, la OMC acepta como miembro a Cabo Verde, uno de los últimos países africanos en sumarse siendo una de las economías africanas más eficaces y una de las que más se adapta a las demandas de la organización, paradójicamente.

CONGO. ACNUR reanuda su asistencia. Luego de 7 meses de suspensión por inseguridad, se renueva la asistencia a 2.500 refugiados que son devueltos a sus hogares en Gobu, como primera medida de una serie de devoluciones de 7 mil desplazados.

29.

ZIMBABWE. Parálisis de negociaciones de reparto de poder. Tras rechazo del líder de la oposición Movimiento por el Cambio Democrático de aceptar un puesto de menor jerarquía que el presidencial, se detienen las negociaciones. La oposición afirma haber

ganado en primera vuelta la presidencia en las elecciones de marzo, por lo cual boicoteó la segunda para evitar nuevas muertes de sus partidarios.

30.

UNMEE. Misión de Naciones Unidas se repliega. Según mandato del Consejo de Seguridad, la fuerza de Naciones Unidas establecida en el 2000 para ayudar a resolver disputa fronteriza entre Etiopía y Eritrea, se retira de la zona temporal de seguridad, lamentando obstáculos interpuestos por el gobierno de Eritrea e instando a las partes a cumplir los Acuerdos de Argel.

31.

GAMBIA. Deportación de ilegales. España deporta a 50 inmigrantes ilegales de Gambia que habían arribado por alta mar, quienes alegaron que según acuerdos de migración entre ambos países deberían haber sido llevados a campos de refugiados en Madrid o Ámsterdam.

AGOSTO

5.

SUDÁN. OCI apoya a Omar Hassan Al Bashir. La Organización de la Confederación Islámica emite un comunicado conjunto al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas para lograr la suspensión de la acusación al presidente de Sudán por parte del Tribunal Penal Internacional, alegando que esa medida atenta contra la paz y la estabilidad de la región.

6.

MAURITANIA. Golpe militar destituye y detiene al presidente desde 2007, Sidi Mohamed Ould Cheikh Abdallaih.

SUDÁN. El gobierno designa un fiscal especial para investigar crímenes en Darfur Occidental y presentar casos en tribunales.

RUANDA. Acusación de genocidio. El gobierno acusa a altos funcionarios franceses de estar implicados en el genocidio de 1994. Los acusados son: Dominique de Villepin y Francois Mitterrand, como también a tropas francesas por haber entrenado a milicias hutus.

7.

SOMALÍA. Una fragata canadiense es relevada de una misión de la OTAN para escoltar a barcos del Programa Mundial de Alimentos de Naciones Unidas en las costas de Somalía.

MAURITANIA. Condena internacional por parte de la UE y la Unión Africana al golpe de Estado.

12.

GUINEA BISSAU. Jefe naval escapa a Gambia. Había sido detenido la semana anterior por intento de golpe de Estado, en medio de la crisis política en la que se encuentra sumido el país.

13.

BURUNDI. La Unión Africana insta al gobierno y a las Fuerzas de Liberación Nacional a cumplir con el alto al fuego del 2006.

SUDÁN. Tropas sudanesas lanzan ofensiva militar contra rebeldes del norte de Darfur. El ataque se en área que forma parte del bloque petrolero 12A de Sudán, operado actualmente por la empresa saudí y donde empresas chinas del centro y del sur quieren empezar a operar. UNAMID advierte que solo un tercio de las tropas autorizadas para la misión han sido desplegadas.

14.

LIBIA. Firma de acuerdo con Estados Unidos para indemnizar a víctimas de atentados de ambos países. Éste se orienta a la reanudación de las relaciones bilaterales.

NIGERIA. Fin de conflicto fronterizo. Nigeria entrega la península de Bakassi a Camerún, poniendo fin a disputa fronteriza que ha evitado el traspaso desde la decisión de la Corte Internacional en 2002.

16.

CHAD. Se sentencia a muerte, sin defensa legal, al ex presidente Hissene Habré, acusado de matanzas políticas y torturas.

19.

ZAMBIA. Muere el presidente Levy Mwanawasa tras hospitalización por infarto cerebral.

ARGELIA. Ataque terrorista deja 43 muertos y 38 heridos.

MALÍ-NÍGER. Los rebeldes tuareg muestran predisposición a abandonar las armas tras mediación del líder libio Muammar Gadafi. Además los tuareg de Malí entregan 21 rehenes a las autoridades como gesto de buena voluntad.

SOMALÍA. Gobierno firma acuerdo de paz con rebeldes islamistas de Yibuti. Por el mismo, las partes se comprometen al diálogo político, renuncian a hacer declaraciones incendiarias y exhortan al Consejo de Seguridad a que acelere el despliegue de fuerzas de paz para facilitar la retirada de tropas etíopes que apoyan al gobierno de transición somalí.

20.

ARGELIA. Doble explosión deja 12 muertos y 42 heridos. La misma es parte de serie de atentados perpetrados por el ala norafricana de Al Qaeda.

SOMALÍA. Piratas secuestran a tripulación de un barco malayo, que transportaba aceite de palma en el Golfo de Adén, cerca de las costas somalíes.

21.

GHANA. Se realiza en Accra, la Conferencia Internacional del Cambio Climático.

25.

ARGELIA. Tropas argelinas matan a 10 rebeldes islamistas implicados presuntamente en anteriores ataques terroristas perpetrados por el ala norafricana de Al Qaeda.

SUDÁN. Sus representantes acusan a tropas ugandesas de haber matado a 10 civiles en ataque contra un campamento de ganado en Kapoeta. Las Fuerzas de Defensa del Pueblo de Uganda niegan la acusación. Si bien desde el 2002, Sudán del Sur les permite penetrar en su territorio hasta 100 km para perseguir insurgentes de LRA, en julio pasado este permiso fue retirado por ataques a civiles en la frontera.

MAURITANIA. La UA, luego de suspender de la organización a este país, manda representantes para resolver crisis política garantizando la neutralidad en la investigación de las finanzas de la fundación de la esposa del presidente derrocado.

27.

SOMALÍA. Gobierno de transición firma acuerdo de cooperación poniendo fin a crisis del ejecutivo que enfrentaba al presidente Abdullahi Yusuf y al primer ministro Hussein Nur Adde. La crisis empezó cuando Yusuf revocó el pedido de destitución del alcalde de Mogadiscio.

29.

NIGERIA. Cooperación en tecnología nuclear. Tras reunión de funcionarios en Abuja, Nigeria e Irán han anunciado sus planes de colaboración en tecnología nuclear a fines de mejorar la producción eléctrica del país africano. Este último negó que el acuerdo implicara producción de armas nucleares.

UGANDA. Estados Unidos impone sanciones al líder del Ejército de Resistencia del Señor. La medida fue tomada porque el líder se ha negado a firmar acuerdo de paz comprensivo con el gobierno de Uganda, dado que requería, como condición para ello, la suspensión de su orden de arresto emitida por Tribunal Penal Internacional. El Departamento del Tesoro incluyó al líder en su lista de terroristas globales, lo cual implica severas penas financieras y de todo tipo.

SEPTIEMBRE

1.

CHAD. Rusia manda 200 soldados y 4 helicópteros a unirse a la misión de paz de Naciones Unidas interpuesta entre los rebeldes del Chad supuestamente apoyados por Sudán y el gobierno de Chad.

2.

ZIMBABWE. El gobierno impone la obligación a las agencias humanitarias de realizar un previo registro de los alimentos y el personal a ingresar. Además aclara que solo reconocerá ONGs privadas y voluntarias, ya que acusa a la ayuda humanitaria de apoyar a la oposición. La medida provoca la queja masiva de las ONGs.

SUDÁN. El gobierno suspende la distribución de dos periódicos ingleses The Citizen y Sudán Tribune, por emplear a periodistas opositores al régimen, alegando irregularidades administrativas.

4.

SOMALÍA. Secuestro. Una embarcación con dos ciudadanos franceses es secuestrada en aguas somalíes. Los piratas somalíes ya secuestraron al menos 10 embarcaciones en el mes de agosto.

5.

ANGOLA. Elecciones legislativas. Victoria del MPLA sobre el UNITA. Observadores de la UE han sostenido la existencia de la manipulación del voto por medio del soborno e intimidaciones por parte del partido gobernante MPLA.

NIGERIA. Firma de memorando de entendimiento con Rusia para la exploración de gas y petróleo en Nigeria. El acuerdo entre GAZPROM y la Corporación Nacional de Petróleo de Nigeria consiste en la consecución de proyectos comunes en exploración, producción y transporte de hidrocarburos, procesamiento de gas y construcción de plantas energéticas.

8.

ZIMBABWE. Canadá impone sanciones al régimen de Mugabe por prácticas de intimidación estatal y violencia. Las sanciones consisten en congelamiento de bienes de altos cargos, suspensión de la exportación de armas y prohibición de la llegada de aviones de Zimbabwe.

10.

CHAD. Banco Mundial detiene oficialmente financiación de oleoducto Chad-Camerún dado que el primero no canaliza los ingresos procedentes del petróleo hacia proyectos de sanidad, educación rural y desarrollo, como había sido acordado.

15.

ZIMBABWE. Fin crisis política. Tras siete semanas de negociaciones, se firma acuerdo para compartir el poder entre el partido gobernante Zanu-PF y el opositor Movimiento para el Cambio Democrático.

RUANDA. Elecciones legislativas hasta el día 18.

MAURITANIA. Ataque terrorista de la rama norafricana de Al Qaeda donde mueren 12 soldados.

SUDÁN-CHAD. Tras negociaciones de Cancilleres en Asmara, se da la reanudación de relaciones diplomáticas interrumpidas desde mayo y el despliegue de tropas de paz en su frontera para evitar ataques rebeldes.

16.

SOMALÍA. Tras dos semanas de secuestro, dos ciudadanos franceses son liberados de manos de piratas por el ejército de Francia.

17.

YEMEN. Atentado a la embajada de Estados Unidos en la capital deja 16 muertos.

MALAUÍ. Ruptura de lazos diplomáticos y retiro del reconocimiento a la República Árabe Saharaui Democrática. Malauí busca con esta medida apoyar el proceso actual de negociaciones llevado adelante por las Naciones Unidas para conseguir una salida política duradera para el conflicto regional.

18.

DARFUR. Naciones Unidas reduce a la mitad la fuerza de paz conjunta con Unión Africana para finales de 2009.

19.

SUDÁN. Ataque sorpresa de LRA contra militares del Ejército de Liberación del Pueblo de Sudán. Sucedió en la frontera con Congo, dejando un saldo de 2 muertos.

21.

SUDÁFRICA. Renuncia presidencial. El presidente Thabo Mbeki renuncia a su cargo por pedido de su propio partido (Congreso Nacional Africano) tras acusaciones, negadas por el mandatario, de conspiración en contra del nuevo líder del mismo.

22.

SUDÁFRICA. Asume la presidencia el vicepresidente del Congreso Nacional Africano, Kgalema Motlanthe hasta elecciones a mediados del 2009.

SOMALÍA. Ataques de Milicianos de la Al-Shabab contra bases de la misión de paz de la Unión Africana y bombardeos en mercado de refugio de opositores. Causan 34 muertos y 91 heridos.

NIGERIA. Rebeldes, luego de semanas de ataques, declaran el alto al fuego unilateral en el Delta del Níger.

24.

NORTE DE ÁFRICA. Al Qaeda realiza llamado a guerra santa de los musulmanes para derrotar a todos los gobiernos de la región. Ha realizado además nuevas amenazas contra el mundo occidental.

MAURITANIA. La Unión Africana amenaza con la imposición de sanciones si el gobierno militar no restaura el orden constitucional. Impuso una fecha límite hasta el 6 de octubre para que se realice o deberá enfrentar el aislamiento.

29.

BURUNDÍ. Firma del Tratado de Prohibición Total de Pruebas Nucleares.

30.

REPÚBLICA CENTROAFRICANA. El Parlamento adopta la ley de amnistía para autoridades y rebeldes, quienes serán protegidos en el procesamiento de crímenes que supuestamente han cometido. Esto favorecería el diálogo político.

OCTUBRE

3.

ETIOPÍA. El gobierno anuncia la reanudación de relaciones diplomáticas con Noruega. La ruptura se había producido por la sospecha del gobierno de Etiopía de que Noruega financiaba su oposición y a Eritrea, su rival histórico.

CONGO. Las tropas de paz de Naciones Unidas llevan adelante ataque desde helicópteros para proteger a la sociedad civil contra rebeldes del Frente de Resistencia Patriótica de Ituri que intentan avanzar contra el gobierno.

7.

SOMALÍA. Corea del Sur anuncia interés en intervenir en la lucha contra los piratas de las aguas somalíes. El mes pasado 8 surcoreanos y 13 birmanos fueron secuestrados en la zona.

8.

CHAD. Las agencias humanitarias suspenden temporalmente sus operaciones en el este de Chad debido a numerosos casos sufridos de bandidaje.

17.

SOMALÍA. Ataques de insurgentes contra el gobierno y tropas de paz de Burundí y Uganda.

YIBUTI. Reducción de deuda. Club de París reduce en un 79% su deuda a través de la aprobación por el FMI del Instrumento de Crecimiento y Reducción de la Pobreza de Yibuti.

UGANDA. El Estado entra como miembro no permanente del Consejo de Seguridad para el mandato 2009-2010.

20.

SUDÁN. Naciones Unidas entrega sistema de imágenes satelitales para colaborar con el Acuerdo General de Paz. Permitirá la elaboración de mapas completos de las fronteras por parte del Comité Técnico de Fronteras con 18 miembros de ambos bandos en conflicto.

23.

SAHARA OCCIDENTAL. La Comisión de Cuestiones Políticas Especiales y de Descolonización de la ONU adopta, por unanimidad, resolución que reafirma el derecho del pueblo saharauí a la autodeterminación en conformidad con los principios de la Carta de Naciones Unidas.

27.

CONGO. Ataque y protestas de civiles en edificio de Naciones Unidas. Se produjo en la región este de la República Democrática del Congo a causa de la proliferación de atentados de los rebeldes contra la comunidad.

30.

SOMALÍA. Ataques terroristas con coches bombas dejan 21 víctimas fatales. Los atentados se dirigieron al palacio presidencial, la Embajada de Etiopía y oficinas de Naciones Unidas en Hargeisa. También dos terroristas suicidas se detonaron en Puntlandia, en la unidad de lucha contra el terrorismo.

COSTA DE MARFIL. Consejo de Seguridad, por unanimidad, amplía el embargo de armas y diamantes a Costa de Marfil incluyendo sanciones para restringir viajes de ciudadanos hasta octubre de 2009.

31.

LIBIA. Muamar Gadafi visita Rusia en vistas de profundizar vinculaciones energéticas y militares.

CONGO. Alto al fuego rebelde. Líder insurgente Laurent Nkunda anuncia unilateralmente el alto al fuego. Naciones Unidas da inicio a distribución de ayuda humanitaria dentro de Goma.

NOVIEMBRE

3.

SOMALÍA. Firma en Yibuti de una declaración de intenciones de asistencia mutua entre Ministerios de Defensa de Francia y España en materia de ataques en aguas somalíes. España se postula como mando de la misión aeronaval de la UE en la zona.

MOZAMBIQUE- SANTO TOMÉ- PRÍNCIPE. España aprueba la conversión en donación de líneas de crédito para financiar proyectos de desarrollo.

CONGO. Fuerzas de paz de Naciones Unidas refuerzan la defensa en Goma para la protección de civiles. El secretario de Operaciones de Paz, Alan Leroy, pide al Consejo de Seguridad una ampliación de recursos y de la presencia.

4.

SAHARA OCCIDENTAL. El Frente Polisario reclama a la UE que la parte de su territorio sea excluida de Marruecos al momento de profundizar los acuerdos de estatuto avanzado. Si la UE no lo hiciera, estaría apoyando la anexión por parte de Marruecos del territorio saharauí.

5.

KENIA-MOZAMBIQUE. La empresa estadounidense Seacom finaliza estaciones de lanzamiento en ambos países y anuncia la prosecución del proyecto de 15 mil km de cable de fibra óptica submarino. Esta medida disminuye el aislamiento de África de internet conectando Sudáfrica, Mozambique, Madagascar, Tanzania, Kenia y Etiopía a India y Europa.

12.

SUDÁN. El gobierno declara el alto al fuego unilateral en Darfur y su intención de desarmar las milicias, a modo de impulsar las negociaciones de paz. Condiciona su medida a que se establezca un control del área por parte de la Misión Mixta de Naciones Unidas y la Unión Africana.

SOMALÍA. OTAN comienza a escoltar embarcaciones en aguas somalíes que transportan ayuda humanitaria del Programa Mundial de Alimentos.

13.

GUINEA ECUATORIAL-GABÓN. La delegación de Naciones Unidas liderada por el asesor del Secretario General, Nicolas Michel quien actuará de mediador, visita ambos países para entrevistarse con los respectivos presidentes en vistas de una posible cumbre entre ambos para tratar la disputa, que data de los años setenta, de los islotes de Mbañe, Cocoteros y Conga, ricos en yacimientos petrolíferos.

14.

ANGOLA. Sus aerolíneas regulares o chárter son prohibidas en la UE debido a que según los europeos en ese país la seguridad aérea no es contemplada profesionalmente. La UE amplía su prohibición antigua que solo se refería a TAAG Angola Airlines.

17.

ARGELIA. Firma de serie de acuerdos de cooperación con Argentina durante la visita oficial de la mandataria a Argelia. Los mismos versan sobre cooperación en materia de ganadería, agricultura, industria farmacéutica y transferencia de tecnología. Además, Argentina quiere continuar con su cooperación en el campo de la energía nuclear para usos pacíficos, la cual data de 1984 con la construcción de un centro de investigación en Draria.

19.

TÚNEZ. Visita oficial de Primera Mandataria de Argentina. Suscripción de una serie de acuerdos bilaterales con Argentina durante la visita oficial de la Presidenta Cristina Fernández y realización del seminario "Oportunidades de comercio, negocios e inversiones entre Argentina y Túnez". Los acuerdos versan sobre cooperación en materia agrícola, desarrollo tecnológico científico y cultural.

20.

EGIPTO. Visita oficial de Primera Mandataria de Argentina. Ambos países se comprometen a profundizar lazos comerciales. Se dan una serie de reuniones que finalizan en negocios bilaterales entre empresas de ambos países. Además, Egipto acepta llevar la muestra de Tutankamon a América Latina y Argentina será el primer país en exponer el tesoro.

21.

LIBIA. Visita oficial de Primera Mandataria de Argentina. Se celebran varios acuerdos de cooperación bilateral y acuerdos comerciales entre grupos de empresarios de ambos

países, tras un seminario en Trípoli de oportunidades de negocio e inversión entre Libia y Argentina.

26.

COSTA DE MARFIL. Firma del primer acuerdo de asociación económica interino con la Unión Europea. El mismo conlleva las ventajas de la ayuda al desarrollo y de un acuerdo comercial: el país africano podrá exportar a la UE sin límite de cuotas y sin tener que pagar aranceles con ayuda al desarrollo y deberá abrir su mercado de modo asimétrico y gradual.

27.

SOMALÍA. Secuestro de un periodista español y otro británico junto a dos somalíes en Putlandia. La organización de Periodistas Sin Fronteras condena el hecho y reclama a los medios de comunicación la suscripción de la Carta de Seguridad que proponen. Actualmente, hay otros tres periodistas y ocho trabajadores humanitarios retenidos en calidad de rehenes.

SUDÁN. El gobierno lanza ataques aéreos en el sur de Darfur contra el pueblo de Abu Dungal, rompiendo el alto al fuego del pasado 12 de noviembre.

DICIEMBRE

1.

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO. Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas condena abusos contra civiles y pide que se permita el acceso de ayuda humanitaria. Se profundiza misión de paz de Naciones Unidas por enfrentamientos entre tropas congoleñas y rebeldes tutsi.

3.

MAURITANIA. Informe de Amnistía Internacional condena al régimen. Se acusa al gobierno de la práctica sistemática de la tortura para investigación y represión; y también denuncia la participación de agentes marroquíes.

5.

SUDÁFRICA. Firma de acuerdo con Argentina en materia de cooperación en energía nuclear con fines pacíficos, en el marco del proceso de cooperación sur-sur.

17.

SOMALÍA. Consejo de Seguridad dicta nuevas medidas contra la piratería. Las mismas instan a la comunidad internacional a participar activamente en la lucha contra la piratería mediante la conclusión de acuerdos especiales en materia de custodia e investigación con países perjudicados por parte de aquellos Estados con capacidad para hacerlo. El texto fue auspiciado por Bélgica, Francia, Grecia y Liberia.

21.

MAURITANIA. El presidente derrocado en agosto es puesto en libertad tras pedido de la comunidad internacional.

22.

GUINEA. Muere el presidente Lansana Conté, en el poder desde 1984 a partir de un golpe de Estado.

24.

GUINEA. Golpe militar impone al capitán Musa Dadis Camara como jefe de la junta militar.

25.

SOMALÍA. Renuncia nuevo primer ministro Mohamed Mohamud Guled tras rechazo de su nombramiento por parte del Parlamento.